

## **EUROMAD 2024 - Domitilla**

**Conseil de l'UE de Sports** : “Objectif JO de Bruxelles 2052, quelle coopération sportive européenne pour une candidature olympique de l'Union Européenne ?”

Montagnes, îles, mers, passion de vivre ... Que demander de plus pour un pays qui reflète le bonheur, l'aventure et l'enthousiasme pour le sport !

L'Espagne, entouré par la Méditerranée et l'Atlantique sur 3 600 km de côtes, occupe la majeure partie de la péninsule ibérique et comprend également l'archipel des Baléares, les îles Canaries et les enclaves de Ceuta et Melilla sur la côte nord du Maroc. D'une superficie de 506 000km avec pour capitale Madrid, l'Espagne est le quatrième pays le plus peuplé d'Europe ainsi que la quatrième économie de l'UE.

L'économie espagnole représente une part importante de l'UE avec ses 14 000 milliards de dollars. Elle est soutenue notamment par le secteur des énergies renouvelables et le tourisme, représentant 14% du PIB et fournissant la majorité des emplois.

L'Espagne se définit dans sa Constitution comme une monarchie parlementaire constitutionnelle, avec comme chef de gouvernement, Pedro Sánchez, et comme chef d'État, le roi Felipe VI. Le président est actuellement à la tête de la coalition du PSOE (Partis Socialiste Ouvrier Espagnol). La politique de Pedro Sanchez s'est avérée être pro-européenne et prône le renforcement de l'UE. Madrid a fermement condamné l'invasion de l'Ukraine et apporte régulièrement son soutien à celle-ci.

L'excellence, le respect et l'amitié, telles sont les trois valeurs de l'Olympisme. L'Espagne est plus que certaine qu'une candidature olympique de l'Union européenne, non seulement soulignerait et fortifierait ces objectifs des Jeux Olympiques, mais également prônerait les valeurs communes partagées par les pays membres de l'UE, en renforçant le sentiment d'unité européenne. L'Espagne voit cette candidature comme une opportunité de renforcer sa coopération non seulement sportive, mais également économique, avec d'autres pays européens, ce qui pourrait favoriser les échanges culturels et les partenariats dans de nombreux domaines.

L'Espagne est bien évidemment consciente des défis potentiels liés à une candidature olympique européenne, tels que la coordination entre les différents pays membres, la répartition des coûts et des responsabilités, ainsi que la concurrence. Cependant, notre pays est prêt à faire face à ces difficultés, et propose que chaque État membre contribue au projet en réservant une part égale de sa contribution au budget européen, plutôt que de baser celle-ci sur son poids économique individuel. Nous sommes convaincus que cette solution sera fortement soutenue par tous les pays membres et surtout ceux alimentant significativement le budget européen, tels que l'Allemagne, la France et même l'Italie.

Cette coopération, tout comme le sport en général, peut contribuer à résoudre des problèmes sociaux tels que le racisme, l'exclusion sociale et l'inégalité hommes-femmes, notamment en créant des emplois ouverts à tous. De plus, cette candidature pourrait alimenter l'économie globale de l'UE, en apportant un tourisme de masse à travers différentes activités et événements culturels organisés dans chaque pays européen lors des JO.

Cependant, cet avantage économique et social serait encore plus efficace et significatif si les Jeux Olympiques n'étaient pas seulement organisés à Bruxelles, mais répartis dans tous les pays membres. L'Espagne soutient fermement cet aspect, tout en tenant compte des enjeux environnementaux liés au transport des spectateurs notamment.

En conclusion, promouvoir l'unité à travers le multiculturalisme, n'est pas simple dans un monde confronté à de nombreuses crises économiques, conflits et guerres. Néanmoins, l'Espagne est déterminée à renforcer ses liens au sein de l'Union européenne et à rendre possible cette coopération promouvant tant les valeurs olympiques que les valeurs européennes. En outre, l'Espagne est convaincue que la candidature européenne pour les Jeux Olympiques de 2052 aurait nettement plus de succès en organisant les différentes disciplines sportives dans tous les pays membres.